



**CONSEJO EPISCOPAL LATINOAMERICANO**  
PRESIDENCIA

*“Iglesia en salida, misionera y sinodal”*

P. /No. 0072 de 2020

Bogotá, D.C., junio 04 de 2020

Excelencia:

A través de los Medios de Comunicación, hemos contemplado con impotencia, perplejidad y dolor, el arresto del ciudadano norteamericano George Floyd, y la desproporción entre su captura y la manera como fue tratado hasta morir por sofocación.

Su reciente comunicación en nombre de los hermanos obispos estadounidenses expresa sin ambigüedades el rechazo a esa forma de maltrato en una persona que representa una etnia que históricamente ha sido discriminada.

Compartimos con Usted ese rechazo a un acontecimiento «sin sentido y brutal, un pecado que clama al cielo por justicia». Ni en Estados Unidos ni en ningún lugar del mundo este tipo de actos debe suceder.

Nos unimos a su oración por George Floyd, por sus seres queridos, así como por toda la comunidad afroamericana y las minorías que sienten conculcados sus derechos fundamentales.

Es comprensible también, la indignación que se ha despertado en gran parte de la población estadounidense. Es una evidencia de la necesidad de ser escuchados. Hacemos nuestro su llamado a «no dejar de escuchar lo que las personas están diciendo a través de su dolor» y a cortar de una vez por todas las raíces de «la injusticia racial que infecta muchas áreas de la sociedad».

Al respecto, son iluminadoras y contundentes las palabras del Papa Francisco en su catequesis semanal: «no podemos tolerar ni cerrar los ojos ante ningún tipo de racismo o exclusión y pretender defender la santidad de toda vida humana». El Santo Padre nos pide, además, reconocer que «la violencia de las últimas noches es autodestructiva. Nada se gana con la violencia y mucho se pierde».

Excelencia, estamos cercanos a usted, y a través de su persona a todos nuestros hermanos obispos y a toda la comunidad de los Estados Unidos, necesitada de que su clamor por el reconocimiento, el respeto y la dignidad, sea escuchado y respondido. Urge que se abran caminos de diálogo y de reconciliación nacional.



**CONSEJO EPISCOPAL LATINOAMERICANO**  
PRESIDENCIA

*"Iglesia en salida, misionera y sinodal"*

Aprovechamos la ocasión para asegurarle nuestra oración y ponemos a nuestros queridos hermanos norteamericanos, muchos de ellos originarios de Latinoamérica, al amparo de la Santísima Virgen María, Nuestra Señora de Guadalupe.

En Cristo,

**Mons. Miguel Cabrejos Vidarte, O.F.M.**  
Arzobispo de Trujillo, Perú  
Presidente de la Conferencia Episcopal Peruana  
Presidente del CELAM

**Card. Odilo Pedro Scherer**  
Arzobispo de São Paulo, Brasil  
Primer Vicepresidente del CELAM

**Card. Leopoldo José Brenes Solórzano**  
Arzobispo de Managua, Nicaragua  
Segundo Vicepresidente del CELAM

**Mons. Rogelio Cabrera López**  
Arzobispo de Monterrey, México  
Presidente Consejo de Asuntos Económicos

**Mons. Juan Carlos Cárdenas Toro**  
Obispo Auxiliar de Cali, Colombia  
Secretario General del CELAM

---

A Su Excelencia Reverendísima  
Jose H. GÓMEZ  
Arzobispo de Los Ángeles  
Presidente de la USCCB  
Washington D.C.